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北京礼品展 健康环保礼品引领潮流

中国是一个礼仪之邦。《礼记》曰：“礼尚

往来，往而不来，非礼也，来而不往，亦非礼

也。”几千年来，中国礼仪已经形成一种特有

的民族文化。随着时间的推移，作为这种文

化的物质核心——礼品，也在发生变化。

3 月 14 日至 17 日，第 27 届中国北京国

际礼品、赠品及家庭用品展览会（以下简称

北京礼品展）在京召开。本次展会以创新

之名汇集传统国宝、雕刻、漆器、琉璃、刺

绣、陶瓷、文房四宝、剪纸、古典家私、茶艺、

玉石文化、民间工艺品及版画等经典作品，

数十位制作紫砂、刺绣、刀剑、曲阳雕塑等

非物质文化遗产的传承人汇聚京城，在精

雕细琢间展现非凡功力。本次展会云集

1500 余家参展企业、2 万余种各式礼品。

公开数据显示，中国礼品业年产值已

经超过 1300 亿元，年均增长速度为 20%。

其中科技健康礼品的发展前景最被看好，

预 计 达 到 300 亿 元 ，年 平 均 增 长 率 达 到

25%，高于行业平均水平。

记者在展会现场的采访也印证了这一

点。在展会 5 号厅，健康环保礼品唱主角，

这里人声鼎沸，观众明显多于其它展厅。

北京天诺鸿业文化发展有限公司总经

理张飞虎告诉《中国贸易报》记者，“送礼送

健康”不仅仅是一句广告词。现代人工作

压力大，亚健康的人越来越多，现在人们送

礼趋向选择“地道的原生态”产品，中医养

生礼品备受青睐。

主办方北京励展华群展览有限公司总

经理杨光远也表示，礼物并不一定要昂贵，

只要健康、环保、实用，就会起到效果。对

于礼品正从价格论转向价值论，行业内掀

起了一股崇尚自然的风尚。

健康礼品走俏

3 月 15 日，一位女士在“用艾养生，健

康生活馆”的展台前徘徊许久。趁人少的

间隙，她低声询问：“艾灸礼盒多少钱？我

先买两盒，给自家老人试用。如果效果好，

再要 120 盒，优惠多少？”

张飞虎很明白，这是一位大客户，马上

回应道：“好说。如果您再买，那么这两盒

就算赠送，是对您孝敬老人的奖励。”

女士乐了。经记者再三询问，这位谨

慎的女士才坦言，现在国家严格控制“ 三

公”经费，禁止用公款购买香烟、高档酒和

礼品，中央军委又下达“限酒令”，名烟、名

茶、名表没人敢送更没人敢收。但礼品还

是得送，至于送什么，很伤脑筋。在礼品展

已经转了一天了，才决定送艾灸礼盒。这

120 盒是准备送给退休老干部的。

“除了中医养生礼品外，生态健康食品

将是 2013 年礼品市场的主旋律。”山东天行

健现代农业有限公司董事长梁川认为，“送

礼送健康”已经成为流行趋势。为此，天行

健公司用祖传中草药秘方，喂养出一品珍

荷鸡，经相关部门鉴定，常吃能补充人体的

微量元素，比如镁、锌等。

此次是天行健公司第一次参展，“有收

获，正与有意向的渠道商谈区域销售代理

事宜。目前，公司刚刚起步，好产品有了，

正在考虑如何卖出去。因为养殖规模小，

所以成本高。珍荷鸡的价格是普通鸡的 6

倍以上。但作为礼品赠送，物超所值。”梁

川很自信地说。

前不久，为配合大陆官场新兴的“简约

风”，中国国民党荣誉主席连战为国家主

席习近平准备的礼品是养生五谷粉、有机

糙米、麦片等健康食品。连战方面表示，两

岸交流多了，送茶、送画都不稀奇，送台湾

各地名产养生礼盒，才有情意。

可见，礼品作为传递情感的媒介，将再

度回归自然。

环保礼品受青睐

几年前，环保布袋掀起了环保风潮，绿

色消费成为一种新的时尚。

据有关资料统计，77％的美国人表示，

企 业 的 绿 色 形 象 会 刺 激 他 们 的 购 买 欲 ；

94％的意大利人表示，在选购商品时会考

虑绿色因素。

国内一项调查显示：53%的受访者认为

环保产品在中国市场的价格偏高，但仍有

71%的受访者表示愿意多花 10%的钱购买

环保产品。在诸多环保产品中，环保纸礼

品颇受市场欢迎。

“但环保纸的研发和市场推广经历了

很多曲折。”据北京泉林本色纸业有限公司

销售二部经理史德荣介绍，中国既是造纸

大国又是纸消费大国，纸张年产量和消费

量均居世界第一，由此带来了沉重的环境

和资源压力。

数据显示，“ 十二五”期间，中国造纸

产能将达到 1 亿吨，需要木材 5000 万吨。

“十三五”期间年需求木浆 5010 万吨。目

前 全 世 界 进 入 贸 易 的 纸 浆，约 为 2500 万

吨，即使全部卖给中国也无法满足中国的

需要。造纸原料紧缺已成为制约中国纸

业发展的瓶颈。

同时，中国传统造纸工业采用大量消

耗、大量生产和大量排放的粗放经营模式，

已付出沉重的代价。

史德荣认为，中国造纸工业必须要进

行技术转型，走低碳、环保发展之路。每年

全球农业生产会产生大量的副产品——桔

杆，其实就是最为经济环保的造纸原料。

在相关政策的扶持下，泉林本色纸业

利用秸秆原浆本色专利技术，建立了循环

经济产业链，实现了资源消耗的最小化和

废弃物的资源化。经鉴定，泉林本色纸及

浆 制 品 比 白 色 产 品 节 能 20% 左 右 。 目

前，市场供不应求，大型生产基地正在建

设中。
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■ 本报记者 陶海青

受专利权人委托，北京金槌宝成国

际拍卖有限公司将对“治疗牛皮癣的外

用 药 物 及 其 制 备 方 法（201210056602.

X）”的专利申请权进行拍卖。

该专利权人毕业于北京京华大学，

致力于中医保健和研究工作，被香港国

际专利博览会评为金奖，获得高级工程

师职级，并通过国家高级营养师、中医

保健师、健康管理师、治未病调理师职业

培训，取得证书。

欢迎报名参与竞买。详情可查阅我

公 司 网 站 www.jcbcpm.com，或 致 电

010-57110083 索取详细资料。

■ 本报记者 邢梦宇

近日，记者走访了 2013 年春季中国婚

博会。国家会议中心场馆内人头攒动，参

展商热情地向前来观展的新人们介绍服务

产品，场面十分火爆。

据了解，中国婚博会是国家商务部、民

政部以及工商总局唯一指定举办的国家级

婚博会，每年在北京、上海、广州等地同时

举办春夏秋冬四季展。

两展会难区分

时至今日，在北京举办的中国婚博会

已经成为广大新人定期守望的时尚盛会和

一站式的结婚消费服务平台，并被北京地

区业内人士称为“北京婚博会”。

然而，于 2004 年第一次成功举办的中

国婚博会已经在去年秋季正式搬家，由北

京展览馆迁至国家会议中心。

同时，北京婚博会也变成了在北京举

行的另一场展会的名字，该展会由北京展

览馆和北京市西城区婚庆文化产业商会联

合主办，选址就在北京展览馆。

有意思的是，由于中国婚博会常年驻

扎北京展览馆，许多人仍以为如今在北京

展览馆举办的婚博会是“李逵”，而在国家

会议中心举办的婚博会是“李鬼”。

在对外宣传上，北京婚博会也含糊其

辞，似乎更是有意将两场不同的婚博会加

以联系。在北京婚博会的一份宣传稿中，

记者看到以下内容：“作为九年婚博会的主

场，组委会精选了 20 多个行业、百余家知名

商家云集‘北京婚博会’。”

此外，北京婚博会组委会也宣布每年将在北

京展览馆举办4次展会，规模不亚于中国婚博会。

在现场的随机采访中，很少人能把北

京婚博会和中国婚博会区分开来，许多参

展观众都表示自己很纳闷为什么婚博会要

在两个地方举行。

中国婚博会组委会对这一现象颇感无

奈，一位杜姓工作人员对《中国贸易报》记

者表示：“去年 8 月我们就正式搬到国家会

议中心。在北京，只有国家会议中心举办

的展会才是真正的‘中国婚博会’，其他任

何展馆办的展和我们一点儿关系也没有，

希望消费者和参展观众注意到这一点。”

观众被分流

对于中国婚博会搬迁一事，组委会给

出的解释是：由于展会规模逐年扩大，北京

展览馆场地已经不能满足展会需求。

据了解，本次中国婚博会展区规模为 3

万多平方米，而本月初举行的北京婚博会

展区面积为 2 万多平方米。

对于场馆环境，曲洋摄影的工作人员

表示，和北京展览馆相比，国家会议中心虽

然距离市中心稍远，但是整体感觉不错。

由于两个展会每年都会举办 4 次，也就

是 说 每 年 在 北 京 举 办 的 婚 博 会 不 少 于 8

场。上述曲洋摄影工作人员说：“一年 8 场

的婚博会，如果我们都参加，参展费用会大

大提高。但一面是老合作伙伴，一面是老

场馆，公司不想放弃任何商机，只能两边都

参加了。从目前的情况来看，还是国家会

议中心的服务更到位，市场反响更好。”

现今，婚博会已经形成一个品牌，但是

老合作方出走北京展览馆，转投国家会议

中心，这一举动使得婚博会品牌效应出现

分流。对此，中国婚博会组委会也有清醒

的认识，今年，组委会在开展前加大了宣传

力度，意图收回因更换场地而流失的参展

观众。

有业内人士分析认为，婚博会作为一

种特殊展会，选址的区域性十分明显，大

多集中在一线城市，而且对于消费者的购

买力有着极大的要求，至于北京市场的消

费力能否支撑一年 8 场的婚博会，还是个

未知数。

婚博会“搬家” 北京现八场结婚展
本报讯 2013 中国（广州）国际游艇

产业博览会将于 5 月 10 日-12 日在中国

进出口商品交易会展馆举行。

据了解，本届展会将采取国际流行

的水陆联展模式，以游艇为核心，覆盖私

人飞机、豪车、水上运动、名品等，在彰显

高端奢华的同时，极力助推游艇消费走

向大众化。届时，来自意大利、美国、法

国、英国、新西兰、新加坡以及中国内地、

香港和台湾等的 100 多家游艇品牌及配

套服务商将集中亮相，法拉蒂、丽娃、公

主、博纳多、宾士域、圣斯克、太阳鸟等国

内外游艇品牌都将派出强大阵容参展。

展 会 期 间 ，主 办 方 除 了 举 办 游 艇

巡游盛典、游艇宝贝大赛、游艇高峰论

坛、游艇之夜等活动，还将举办多场会

议，包括游艇产业高峰论坛、游艇俱乐

部运营管理研讨会以及游艇项目推介

会等。

同时，由广东省游艇行业协会、广州

五洲游艇有限公司和广州市兴洋船舶配

套钢构有限公司联手打造，投资 10 亿元

的亚洲游艇城项目也于日前正式签约启

动。游艇城策划筹建选址在广州市番禺

区浮莲岗工业园内，整个基地占地约 100

万平方米。 （谭 雪）

广州游艇展5月在穗盛装亮相

本报讯 第十一届中国（广州）国际

专业音响灯光展览会于 3 月 9 日至 12 日

在中国进出口商品交易会展馆隆重举

办。展会共吸引了 910 多家来自中国、

法国、日本、韩国等国的参展商，近 5 万

名观众莅临现场。

据悉，本届展会由法兰克福展览与

广 东 国 际 科 技 贸 易 展 览 公 司（广 东 科

展）共同主办，是该地区最具规模和影

响力的专业音响灯光展览会。

展会同期活动丰富多彩，有电视灯

光技术研讨会、全天候室外线阵演示、

广东省演出业协会会员大会暨 2013 广

东演出市场订戏会、“慧聪买家团”产品

推介会和第三届专业音响技术高端论

坛等，不仅为与会人士提供行业及市场

前沿信息，同时也为展商及观众构建了

优质的沟通与交流平台。 （谭 雪）

华南最具规模专业音响灯光展
迎来910多家参展商

本报讯 2013 年 3 月 13 日，广州琶洲

会展产业孵化基地启盛园区正式启动，

这是中国内地首家以会展经济为主题的

产业园区。该园区将重点引进海内外会

展产业上下游相关机构和企业。

据了解，广州琶洲会展产业孵化基

地位于广州海珠区，总规划建筑面积 30

万平方米，一期已建成投入使用的面积

有 2 万多平方米。其建设目标是成为广

州乃至内地的会展经济集聚区，园区主

要引进会展服务创新产业，如会展创意

设计机构、会展营销策划机构、会展金融

机构等，并重点培育和孵化会展服务创

新机构。

广州海珠区琶洲是广州商务会展最

集中的地方，被中国会展经济研究会授

予“国际展都”称号。据统计，2012 年，

琶洲地区共举办展会 180 场，展览面积

761 万平方米，全年会展业实现增加值

42.82 亿元。 （谭 雪）

中国内地首家会展经济主题园区
在穗启动


